

1 Hallo zusammen, Zeit für das Corona-Update. Auch heute sieht es wieder ein bisschen
anders aus, als ihr es gewohnt seid, dafür ist es voll gepackt mit einer Menge an
Informationen, unter anderem aus der Pressekonferenz heute Morgen. Zudem haben wir
auch wieder einen Videoclip für Euch, dieses Mal mit unserem Oberbürgermeister Frank
Meyer.

2
3 Fangen wir mit dem Thema Zahlen aus dem Gesundheitsamt an. Seit Beginn der Pandemie
haben wir immer wieder Personal in unserem Diagnosezentrum aufgestockt und immer
wieder "frisst" die Entwicklung dieses Plus an Personal wieder auf. Aktuell haben
wir eine Vielzahl an Fällen und aus diesem Grund gibt es einen konkreten Plan, im
Falle das unser erstes Diagnosezentrum, trotz ausgedehnter Zeiten und Mehrpersonal
an seine Grenzen stößt, ein zweites Zentrum auf dem Sprödentalplatz zu errichten.
Dafür würden wir dann eine Containerlösung aufbauen. Das geht schnell, zumal im
Krisenstab alle Beschlüsse gefasst wurden, und ist, wenn wir einen Impfstoff haben,
auch als Impfzentrum nutzbar. Diese Option haben wir also in der Hinterhand.

4
5 Aktuell stellen wir, wie andere Kommunen gerade auch, das Softwaresystem im
Fachbereich Gesundheit um. Aktuell kommen die Befunde aus den Laboren per Fax und
müssen händisch erfasst werden. Das wird mit einem neuen System, welches auch mit
denen anderer Kommunen vernetzbar ist, anders werden. In dieser Umstellungsphase
klappt es nicht immer aktuelle Zahlen auszuwerfen. Der wichtigere Prozess, der der
Erfassung, der Betreuung und vor allem der Nachverfolgung von Kontakten läuft
unvermindert weiter und ist von der EDV unabhängig. Konkret heißt das, wir werden
Euch auch heute keine Zahlen liefern können, spätestens wenn die Software richtig
läuft werdet ihr hier aber wieder die Zahlen in der Art und Weise bekommen, wie ihr
es seit März gewöhnt seit. Das ist blöd, aber besser ne kurze Zeit ohne die Zahlen
und dann wieder vernünftig, als wenn wir jetzt zwischen den Faxen anfangen händisch
irgendwas zusammenzurechnen. Also, wir sind dran. Versprochen.

6
7 Kommen wir zum Thema KiTa und Schule. Gestern haben wir Euch ja die Kurt-Tucholsky
Gesamtschule genannt, heute haben wir dann auch die anderen betroffenen Schulen in
der Stadt für Euch. Insgesamt sind das etwa 1 Drittel unserer Schulen. Um dort zu
schauen, wie es weitergeht und was wir tun wird es Morgen einen "Schulgipfel" geben.
Daran nehmen, neben der Schulaufsicht auch die Schulformsprecher und Vertreter der
Gewerkschaften teil. In dem Gespräch soll es um die Frage gehen, wie die Schulen
besser geschützt werden können. Laut unserem Stadtdirektor Markus Schön kommen
dafür sowohl strengere Verhaltensregeln in Frage als auch andere Betriebskonzepte,
also eine erneute Halbierung der Klassen. Auch über die technische Ausstattung der
Klassen, etwa in puncto Luftreinigung, soll gesprochen werden. Hier sei aber noch
die Frage, welche technischen Lösungen überhaupt vom Land zertifiziert werden.
Überhaupt müssen wir als Stadt schauen, was wir tun können und was das Land NRW
entscheidet.

8
9 Hier sind jetzt die Infos zu den Schulen und Kitas im Einzelnen für Euch:
10 Aktuell ist die Kita St. Clemens derzeit komplett außer Betrieb, in der Kita
Krokobär musste eine Gruppe in Quarantäne. Aktuell wurden auch in der Kita Westwall
drei Gruppen geschlossen, rund 50 Kinder und zehn Erzieher müssen zu Hause bleiben.
11 Darüber hinaus mussten in folgenden Schulen Klassen ganz oder teilweise in
Quarantäne geschickt werden: Freiherr-vom-Stein-Realschule (Klassen 5e und 9a),
Berufskolleg Uerdingen (Klassen CK03 und VT02), Berufskolleg Vera Beckers (Klasse AK
Q91), Buchenschule (Klasse 1g), Lindenschule (Klassen 1a und 3a und offener
Ganztag), Sollbrüggenschule (Klasse 2c), Jahnschule (Klasse 1), Grundschule am
Stadtpark (Klassen 3d und 4d), Mosaikschule (Klasse 1c und offener Ganztag),
Marienschule (Klasse 6c), MSM-Gymnasium (Kurse EF und Q2), Hannah-Arendt-Gymnasium
(Klassen 6b, 8b und 8c), Montessori-Gesamtschule
12 (Klassen 6c, 8c und 8d), Gesamtschule Kaiserplatz (Klassen 9a und 9b),
AlbertSchweitzer-Realschule (Klasse 9c), Ricarda-Huch-Gymnasium (Kurs Q1 und Q2)
Gymnasium am Moltkeplatz (Klassen 8d, 9b und 9d), Robert-Jungk-Gesamtschule (Kurs
Q2) sowie, wie bereits gemeldet, Kurt-Tucholsky-Gesamtschule (Klassen 7c und EF,
Jahrgangsstufen 8 und 10).

13
14 Bleibt der Teil mit dem kommunalen Ordnungsdienst. Durch die aktuelle
CoronaSchutzVerordnung ist es jetzt möglich, Bußgelder direkt, ohne eine sogenannte
Anordnung, zu verhängen. Das hat der KOD vier Mal in der Fußgängerzone getan, weil
dort die MundNasenBedeckung nicht getragen wurde. Zwei Personen fanden das offenbar
so blöd, dass sie sich weigerten die Personalien herauszugeben und die Polizei
hinzugezogen werden musste. Anders als noch am Wochenende zeigten die nächtlichen
Kontrollen der Mitarbeitenden des KOD keine Beanstandungen, die Sperrstunde wurde
eingehalten und vorher hatte Gastronomie hatte entweder geschlossen oder bot den,
erlaubten, Außer-Haus Verkauf an.

15
16 Bleibt gesund, oder werdet es schnell wieder, und haltet den Kopf oben
17